

Liste wissenschaftlicher Präsentationen / List of scientific presentations 2013-2022

Tobias Weidinger

2022

- Spenger, D., Kordel, S., Schorner, L. & **Weidinger, T.**: Erfahrungen und Praktiken des Umgangs mit Gesundheit und Krankheit von Geflüchteten in ländlichen Räumen, *4. Konferenz des Netzwerks Fluchtforschung*, 28-30.09.2022, Chemnitz.
- **Weidinger, T.**, Kordel, S. & Spenger, D.: "Von der Ankunft bis zum Bleiben auf dem Land: Die Beschäftigung von Migrant:innen in ländlichen Räumen Bayerns", *7. Jahrestagung zur Migrationsforschung in Österreich, Panel: Soziale und wirtschaftliche Auswirkungen von internationaler Migration in ländlichen Räumen*, 26.-28.09.2022, Krens a.d. Donau, Österreich.
- Kordel, S. & **Weidinger, T.** (eingeladen/invited): "Refugees in Rural Areas", *FFVT Summer School "Displacement, Governance and Human Rights"*, 10.-15.07.2022, Nürnberg.
- Kordel, S., Sauerbrey, D. & **Weidinger, T.**: "Selbständige Beschäftigung von Geflüchteten am Beispiel von Lebensmittelgeschäften und ihr Beitrag für die lokale Versorgung in ländlichen Räumen", *25. Jahrestagung des Arbeitskreises Ländliche Räume der Deutschen Gesellschaft für Geographie "Ländliche Räume und Gesellschaften im Wandel. Aktuelle Forschungsfragen und -projekte"*, 05.-07.05.2022, Bautzen.
- **Weidinger, T.** (eingeladen/invited): "Onward (im)mobilities and integration processes of refugee newcomers in rural Bavaria, Germany", *Jahrestagung der Deutschen Gesellschaft für Demographie 2022 - Schwerpunktthema Demografischer Wandel in Mittel- und Osteuropa - Demografisches Verhalten seit 1990*, 16.-18.03.2022, online.

2021

- Kordel, S., **Weidinger, T.** & Spenger, D.: "Zuwanderung in ländliche Räume und regionale Arbeitsmärkte: eine multiperspektivische Betrachtung", *Institutskolloquium*, 01.12.2021, Erlangen/online.
- **Weidinger, T.** & Kordel, S. (eingeladen/invited): "Access to and exclusion from housing over time: Migrants' experiences in rural areas", *Diversity Matters: An interdisciplinary webinar series*. 18.11.2021, Bozen/online.
- Brüske, A., Jansen, S., Kordel, S. & **Weidinger, T.**: "Raumproduktion durch semiotische Praktiken am Beispiel der dominikanischen Bateyes", *Neue Ansätze und Perspektiven zur sprachlichem Raumkonzeption und Geolinguistik*, 12-13.11.2021, Regensburg/online.
- Membretti, A., **Weidinger, T.** & Scotti, M. (eingeladen/invited): "Concepts and Indicators to Assess the Impact of Immigration of TCNs on Local Development in European Rural and Mountain Regions", *European Evaluation Helpdesk "New Tools for Monitoring and Evaluation: Insights from the Evaluation Knowledge Bank"*, 20-21.10.2021, online.
- Kieslinger, J., Kordel, S. & **Weidinger, T.**: "Practising rural (im)mobilities: insights from Ecuador and Germany", *The 28th Colloquium of the International Geographical Union Commission on the Sustainability of Rural Systems (IGU-CSRS): "Rural on the Move: Transitions, Transformations, Mobilities and Resistance"*, 22.-27.08.2021, Zagreb, Kroatien/online.
- Kordel, S., **Weidinger, T.** & Spenger, D.: "The role of places of interactions to bridge refugees and the resident populations. Findings from rural Germany", *18th Annual IMISCOE Conference "Crossing borders, connecting cultures"*, 07.-09.07.2021, Luxemburg/online.
- Kordel, S. & **Weidinger, T.**: "TCNs' access to and impact on rural labour markets. Experiences from Bavaria, Germany", *18th Annual IMISCOE Conference "Crossing borders, connecting cultures"*, 07.-09.07.2021, Luxemburg/online.

2020

- Kordel, S., Spenger, D. & **Weidinger, T.**: "Überlegungen zu Wechselwirkungen von (Im)Mobilität und Agency am Beispiel von Geflüchteten in ländlichen Räumen Bayerns", 2. *NeMiF (Netzwerk Migrations- und Fluchtforschung Bayern)-Tag 2020*, 29.10.2020, Eichstätt/online.
- **Weidinger, T.**, Spenger, D. & Kordel, S.: "Die Rolle von Agency bei der Wohnstandortwahl von Geflüchteten: Aushandlungsprozesse von Bleiben und Gehen", 3. *Konferenz des Netzwerks Fluchtforschung*, 17.-19.09.2020, Köln/online.
- Kordel, S., Meschter, D. & **Weidinger, T.**: "Zugang zu Mobilität und Infrastrukturen als Schlüssel für soziale Inklusion von Geflüchteten in ländlichen Räumen", 3. *Konferenz des Netzwerks Fluchtforschung*, 17-19.09.2020, Köln/online.

2019

- Kordel, S. & **Weidinger, T.**: "Onward (im)mobilities and how migrants' mobility strategies counteract sedentarist logics of the state: empirical evidence from lifestyle migration research and refugee studies", *Lifestyle Migration Hub meeting*, 28.-29.11.2019, Umea, Schweden.
- Kordel, S. & **Weidinger, T.**: "(Nicht-)Steuerung von Onward Mobilities von Lifestyle Migrant*innen und Geflüchteten: konzeptionelle Überlegungen und empirische Befunde", *Deutscher Kongress für Geographie*, 25.-30.09.2019, Kiel.
- Kordel, S. & **Weidinger, T.**: "„Für den Moment ist das Dorf genau der richtige Ort...“ – Aushandlungsprozesse von Wohnstandorten anerkannter Flüchtlinge vor dem Hintergrund individueller Beweggründe und struktureller Charakteristika", 1. *NeMiF(Netzwerk Migrations- und Fluchtforschung Bayern)-Tag 2019*, 12.07.2019, Eichstätt.
- Kordel, S., **Weidinger, T.**, Neumeier, S. & Osigus, T.: "Accessing spaces of integration: spatial mobility as a peculiarity of refugee integration in rural areas", *16th Annual IMISCOE Conference "Understanding International Migration in the 21st Century: Conceptual and Methodological Approaches"*, 26.-28.06.2019, Malmö, Schweden.
- **Weidinger, T.**, Kordel, S. & Hachmeister, S.: "Mechanisms of exclusion of refugees in rural Germany", *16th Annual IMISCOE Conference "Understanding International Migration in the 21st Century: Conceptual and Methodological Approaches"*, 26.-28.06.2019, Malmö, Schweden.

2018

- Kordel, S. & **Weidinger, T.** (eingeladen/invited): "Onward Mobilities von Lifestyle Migrant*innen und Geflüchteten: Konzeptionelle Überlegungen und empirische Befunde", *Kolloquium des Geographischen Instituts der Universität Mainz*, 06.12.2018, Mainz.
- Kordel, S. & **Weidinger, T.** (eingeladen/invited): "Structures of refugee relief - The example of rural Bavaria", *EMPOWERSE WG2 COST Research Workshop "Tackling the migration and refugee challenge. Exploring innovative policies and practices through the lens of social enterprises and third sector organizations"*, 22.-23.11.2018, Trento, Italien.
- **Weidinger, T.** & Kordel, S.: "Mechanisms of exclusion of refugees in rural Germany", 2. *Konferenz des Netzwerks Flüchtlingsforschung*, 04.-06.10.2018, Eichstätt.
- Glorius, B., Kordel, S., Mehl, P., Schammann, H. & **Weidinger, T.**: "Terra incognita? Forschung zu Geflüchteten in ländlichen Räumen", 2. *Konferenz des Netzwerks Flüchtlingsforschung*, 04.-06.10.2018, Eichstätt.
- Kordel, S. & **Weidinger, T.**: "Temporäre An- und Abwesenheiten an Orten: komplexe Mobilitätsmuster von Lifestyle Migranten und Flüchtlingen.", *Gemeinsame Jahrestagung 2018 "Die Macht der Zahlen" der Arbeitskreise "Bevölkerungsgeographie" & "Geographische Migrationsforschung" in der Deutschen Gesellschaft für Geographie*, 03.-04.05.2018, Chemnitz.
- **Weidinger, T.** (eingeladen/invited): "Perspektiven auf Integration von Flüchtlingen in ländlichen Räumen", *Konferenz "Integration: Theorie und Praxis" / Konferenz "Integrace: teorie a praxe"*, 22.03.2018, Pilsen, Tschechische Republik.
- **Weidinger, T.**: „Intersubjektive Zugänge zu Lebenswelten von Geflüchteten in ländlichen Räumen. Der methodische Mehrwert von Mobility Mapping", *Jahrestagung 2018 "Konstruieren, Analysieren,*

Gestalten. Ländliche Räume zwischen Theorie, Empirie & Praxis" des Arbeitskreises „Ländlicher Raum“ in der Deutschen Gesellschaft für Geographie, 23.-24.02.2018, Kiel.

- Weidinger, T.: „Integration von Flüchtlingen in ländlichen Räumen. Das Beispiel Bayerischer Wald“, *Institutskolloquium des Instituts für Geographie*, 17.01.2018, Erlangen.

2017

- **Weidinger, T.:** „Zwischen Inklusion und Exklusion: Zugang Geflüchteter zu Wohnraum in ländlichen Räumen“, *Deutscher Kongress für Geographie*, 30.09.-05.10.2017, Tübingen.
- **Weidinger, T.** (eingeladen/invited): „Refugees in the countryside: residential mobility patterns after recognition and the access to rural housing markets“, *Workshop "Demographic change, migration and integration: interdisciplinary perspectives"*, 13.-14.09.2017, Jena.
- **Weidinger, T. & Kordel, S.:** „Manifestations of exclusion and inclusion in terms of housing: refugee's individual residential preferences and the role of local structures in rural areas“, *14th IMISCOE Annual Conference „Migration, Diversity and the City“*, 28.-30.06.2017, Rotterdam, Niederlande.
- **Weidinger, T.:** „Learning rural areas: Refugees as drivers of economic and social change in Lower Bavaria, Germany“, *European Rural Geographies Conference „New rural geographies in Europe: actors, processes, policies“*, 14.-17.06.2017, Braunschweig.
- Kordel, S. & **Weidinger, T.:** „Impulsreferat: Sicht der Geflüchteten auf Ländliche Räume“, *Workshop „Aufnahme und Integration von Geflüchteten in ländliche Räume“*, 07.-08.03.2017, Braunschweig.

2016

- **Weidinger, T.:** „Gekommen, um zu bleiben? Wohnstandortentscheidung Geflüchteter in ländlichen Räumen“, *Jahrestagung 2016 „Transformationen ländlicher Räume im Globalen Norden und Süden: Repräsentationen, Funktionen und Entwicklungspfade“* des Arbeitskreises „Ländliche Räume“ in der DGfG, 22.-23.10.2016, Erlangen.
- **Weidinger, T.:** „Staying put or moving on to the city? Residential strategies of recognised refugees in rural Lower Bavaria, Germany“, *Workshop „New migration processes and development in peripheral areas: status quo and strategies“*, 02.-03.05.2016, Trieste, Italien.

2015

- **Weidinger, T.:** „Heterogenisierung der Bevölkerung durch Asylbewerber im ländlichen Niederbayern. Unterbringung in Tourismusorten und Annäherungen im Sozialen“, *Deutscher Kongress für Geographie*, 01.10.-06.10.2015, Berlin.
- Kordel, S. & **Weidinger, T.:** „Demographischen Wandel neu denken. Kurorte als Altersruhesitze“, *Deutscher Kongress für Geographie*, 01.10.-06.10.2015, Berlin.
- **Weidinger, T. & Kordel, S.:** „Framing intra-European migration through individual perspectives on resilience and vulnerability: how European (pre)retirees contribute to regional development at the Spanish Costa Blanca“, *Conference “Migration and Crisis. Understanding Migration Dynamics from Mediterranean Europe in the context of economic and financial crisis“*, 19.-20.05.2015, Chemnitz.

2014

- **Weidinger, T. & Pohle, P.:** „Die Rolle europäischer ResidentInnen im Hinterland der spanischen Costa Blanca – Resilienz und Vulnerabilität in Zeiten der Finanz- und Immobilienkrise“, *Jahrestagung 2014 „Europäische Peripherien zwischen Stagnation und Aufbruch“* des Arbeitskreises „Ländliche Räume“ in der DGfG, 13.-15.11.2014, Oldenburg.
- **Weidinger, T.:** „Rethinking authenticity by adding local inhabitants` perspectives: The example of rural tourism in Southern Germany“, *V Postgraduate Conference ESGHT (Escola Superior de Gestão, Hotelaria e Turismo)*, 11.07.2014, Faro, Portugal (Double-blind Peer-Review; ausgezeichnet als/awarded as **Masters student best paper**)

2013

- Kordel, S. & **Weidinger, T.**: „Inszenierungen und Infragestellungen authentischer Ländlichkeiten im Bayerischen Wald am Beispiel touristischer Erlebniswelten und Ortsbilder“, *Nachwuchsworkshop „Vom ländlichen Raum zu ländlichen Räumen: aktuelle Forschungsansätze und –arbeiten“* des Arbeitskreises „Ländliche Räume“ in der DGfG, 21.-22.06.2013, Würzburg.